



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 02 de julio de 2019.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Milenio, La Jornada, El Economista, El Financiero, El Sol de México, Excélsior, Crónica, La Prensa, Reforma.

Slim y Azcárraga, entre los invitados VIP al informe/Milenio

Andrés Manuel López Obrador reunió a sus más cercanos para festejar el primer aniversario de su triunfo en las urnas. Lo hizo arropado de quienes forman parte de la cuarta transformación y prácticamente ninguna voz disidente. No fue una ceremonia solemne, quizá por eso solo acudieron a la cita en el Zócalo decenas de invitados que hace un año celebraban su votación histórica. En el templete solo estuvieron su esposa, Beatriz Gutiérrez; Porfirio Muñoz Ledo, Presidente de la Cámara de Diputados, y la jefa de Gobierno, Claudia Shembaum. Abajo, en la zona VIP, un puñado de empresarios cercanos al Presidente, entre ellos Carlos Slim, Emilio Azcárraga y Miguel Rincón, presidente de Bio Papel, y compadre del titular del jefe el Ejecutivo. A excepción del canciller Marcelo Ebrard, quien cumple con una gira de trabajo por China, todo su gabinete estuvo presente, aunque no todos llegaron temprano. Habían pasado ya los primeros cinco minutos del mensaje, cuando entre empujones se abrió paso la secretaria de Energía, Rocío Nahle, quien una vez dentro de las vallas, tropezó ligeramente, pero siguió su paso apresurado hasta su silla Detrás de ella, casi 15 minutos después de las cinco de la tarde, llegó Francisco Garduño, comisionado nacional de Migración. Otra que también se perdió el inicio del mensaje de su jefe fue Irma Eréndira Sandoval, secretaria de la Función Pública. Quien de plano se perdió casi la mitad del discurso fue el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, quien se abrió paso solo entre los seguidores del Presidente, desde la calle de Pino Suárez hasta el costado izquierdo del templete, a un lado del Palacio Nacional donde estaba el acceso a la zona de invitados especiales.

Critican al Presidente porque ven afectados sus intereses/La Jornada

Reporteros: Angélica Enciso, Néstor Jiménez.

La presidenta nacional de Morena, Yeidckol Polevnsky, ratificó el respaldo del partido al presidente Andrés Manuel López Obrador, a un año del triunfo en las elecciones. En contraparte, el líder nacional del PAN, Marko Cortés, sostuvo que a un año no hay nada que festejar, pues el gobierno federal ha debilitado los contrapesos, menosprecia a la oposición y se vincula sin transparencia con la sociedad. En el mismo sentido se pronunció la dirección nacional extraordinaria del PRD: Nada que celebrar en este primer informe del triunfo electoral. Por más que se quieran presentar y maquillar las cifras, la realidad vuelve a pegarle en la frente al Presidente. En el sector salud, con los recortes, hay mexicanos que no pueden ser atendidos en los hospitales y se ha despedido a 10 mil personas, entre médicos y enfermeras.

Liberan recursos para refugios de mujeres/El Economista

Reportera: Marisol Velázquez.

Luego de que la Red Nacional de Refugios denunciara la falta de recursos para la operación de centros para mujeres víctimas de violencia, la Secretaría de Salud informó que de manera inmediata serán entregados los subsidios correspondientes para continuar con el funcionamiento de estos espacios. A través de redes sociales, la directora general de la Red, Wendy Figueroa, manifestó que, si bien la entrega de los recursos es un paso fundamental para el ejercicio de los derechos humanos, no deja de sorprender que sea hasta hoy que se giren las instrucciones ante un tema que previene feminicidios. Cabe destacar que el pasado 21 de febrero el Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva acató la decisión presidencial de no transferir recursos del presupuesto a ninguna organización social, sindical, civil o del

movimiento ciudadano, y suspendió la convocatoria para la asignación de subsidios para la prestación de servicios de refugios para mujeres.

Estados no aplicaron 2.9 millones de vacunas, en 2018/El Financiero

Reportero: Rivelino Rueda.

Las 32 entidades del país no distribuyeron 2 millones 958 mil 875 de vacunas antiinfluenza en 2018, que fueron suministradas por el Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia (Censia), lo cual representó un daño al erario por 159 millones 039 mil 600 pesos. A pesar de que estas dosis estaban contempladas para el cumplimiento del Programa de Vacunación del año pasado, los estados no proporcionaron la documentación que justifique los motivos por los que no se suministró la totalidad de las dosis. De acuerdo con el Informe del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2018, que presentó el viernes pasado la Auditoría Superior de la Federación (ASF) esta omisión representó el 11.9 % del total de vacunas programadas a suministrar (24 millones 899 mil 725) el año pasado.

Llaman a prevenir la influenza/El Sol de México

Reportero: Alejandro Suarez.

Diputados piden a las secretarías de Salud y Educación tomar medidas la Comisión Permanente de la Cámara de Diputados exhortó a las secretarías de Salud, Educación y del Trabajo a tomar las medidas necesarias para crear un programa conjunto para prevenir el contagio de influenza en centros laborales y planteles educativos. El exhorto fue presentado por el diputado Higinio del Toro, quien advirtió que en lo que va del año el número de contagios de influenza va a un ritmo similar al que tuvo el país en 2009, cuando sufrimos la pandemia de AH1N1. La coordinación es para atender a los sectores de la población más vulnerables, al ser los menores de nueve años de edad y de mayores de 40, sector que en su mayor parte laboral, dijo el legislador federal. De acuerdo con la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud, van 5,899 casos de influenza y 678 defunciones entre la temporada de 2018 y 2019. Del Toro lamentó que la Secretaría de Salud siga sin implementar una campaña de prevención más allá de las recomendaciones a la población, sino que debe haber medidas más dinámicas para impedir el crecimiento de la enfermedad.

Acusan fallas en licitación de medicinas/Excélsior

Juan de Villafranca, director ejecutivo de la Asociación Mexicana de Laboratorios (Amelaf) acusó errores técnicos en el proceso de licitación de la compra consolidada de medicamentos para el segundo semestre de este año, que concluyó el viernes pasado, con 62% de la licitación declarada como desierta, equivalente a 1,923, de 3,090 claves de medicamentos y material de curación. A esto se suma, afirmó, el que las autoridades fijaron precios máximos de referencia muy por debajo, incluso de los costos de producción, lo que hacía imposible la participación. En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para Imagen Radio, De Villafranca reconoció que el porcentaje declarado desierto es muy elevado, pero, justificó, muchas de las empresas nunca habían participado directamente en licitaciones y hubo errores técnicos en la prestación de las mismas.

Avalan muerte digna a enfermos terminales/Excélsior

Con el voto unánime de 109 legisladores, el pleno del Senado aprobó la reforma para reconocer el derecho constitucional de todos los mexicanos a una muerte digna, pues si bien ya existe ese beneficio en la Ley General de Salud desde 2008, carecía del respaldo en la Carta Magna. Desde ese año, el país tiene una disposición legal en la que incluyó los cuidados paliativos, que permiten a los enfermos terminales morir incluso en su casa, sin que ello implique el abandono de los médicos, a quienes se les respeta su derecho a ejercer la objeción de conciencia (negativa a acatar la ley por motivos éticos o religiosos). El derecho a los cuidados paliativos no incluye la eutanasia, es decir, la inducción de la muerte por parte de un médico, pues se mantiene el castigo de cárcel para quien la practique.

"Salud de los migrantes no es un peligro para el país"/El Economista

Reportera: Nelly Toche.

El tema de la migración puede ser capaz de dividir a la sociedad y promover incluso la xenofobia, uno de los argumentos que pueden fomentar este punto es el relacionado a la salud. Algunas personas creen que los migrantes son una amenaza y que pueden llegar a ser una carga para el sistema de salud, pero, ¿qué dicen los especialistas? En el informe La Caravana de Migrantes Centroamericanos en Tijuana 2018-2019, realizado por El Colegio de la Frontera Norte (Colef) se identificó que poco más de un tercio de la población migrante padecía de un problema de salud. Sin embargo, la doctora Letza Rocío Bojórquez Chapela, investigadora del Departamento de Estudios de Población de El Colef y doctora en Ciencias de la Salud en Epidemiología, por la Escuela de Salud Pública de México, explica que estas enfermedades no representan un riesgo para la población local.

El origen del Mal de Parkinson podría estar en el intestino/Crónica

Reportero: Antimio Cruz.

Investigadores de la Universidad Johns Hopkins Medicine encontraron pruebas de que el origen de la enfermedad de Parkinson está en células intestinales que se desplazan hasta el cerebro a través de rutas que fueron identificadas en ratones. La investigación fue publicada en la nueva edición de la revista científica *Neuron* y abre un nuevo campo para prevenir la enfermedad neurodegenerativa que afecta al movimiento. “Estos hallazgos proporcionan nuevas pruebas del papel que juega el intestino en la enfermedad de Parkinson y aportan un modelo para estudiar la evolución de la enfermedad desde el comienzo”, explicó Ted Dawson, director del Instituto de Ingeniería Celular de Johns Hopkins y catedrático de neurología de la Facultad de Medicina de la Universidad Johns Hopkins. La enfermedad de Parkinson es causada por la concentración de una proteína desdoblada conocida como alfa-sinucleína, en las neuronas cerebrales. A medida que estas proteínas se van concentrando producen la muerte neuronal y dejan como secuela la pérdida de la sustancia negra y los agregados tóxicos llamados cuerpos de Lewy. La muerte neuronal en la persona afectada menoscaba su capacidad de moverse, pensar y regular sus emociones.

Dudar de la eficacia de vacunas, dañino como las enfermedades/La Jornada

La directora del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), Henrietta Fore, advirtió que el escepticismo reinante sobre la eficacia de las vacunas es un fenómeno tan peligroso como las enfermedades en sí. La información errónea sobre las vacunas es tan peligrosa como una enfermedad. Se propaga rápidamente y representa una amenaza inminente para la salud pública, expresó. Hoy, después de tres décadas de mejoras sustanciales en la salud y el bienestar infantil, aparecen nuevos desafíos en forma de dudas sobre los beneficios extraordinarios que ha supuesto la vacunación, de acuerdo con la Unicef. A pesar de la clara evidencia de la capacidad de las vacunas para salvar vidas y controlar enfermedades, millones de niños pequeños en todo el mundo se quedan sin ellas, por motivos como la “complacencia, el escepticismo y la desinformación deliberada.

Terapia antirretroviral evitó 9.8 millones de muertes por VIH/Crónica

Las terapias antirretrovirales del Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) evitaron 9,5 millones de muertes en todo el mundo entre 1995 y 2015, según un artículo que publica este lunes la revista *Health Affairs*. Un equipo encabezado por Steven Forsythe, de la organización sanitaria Avenir Health en EE.UU., evaluó los resultados del Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA que en 2014 estableció las llamadas "metas 90-90-90" para el tratamiento de las personas infectadas.

En dos meses, 14 donaciones multiorgánicas/La Prensa

Durante los meses de mayo y junio, el Estado de México concretó 14 donaciones multiorgánicas, por lo que el Gobierno estatal, reconoce la bondad de las familias que decidieron dar una segunda oportunidad de vida a quienes estaban en lista de espera. Con esto, la entidad suma 26 donaciones de este tipo en el primer semestre del año, gracias a lo cual, se ha logrado la procuración de 52 riñones, 10 hígados y 2 corazones. Estos gestos de altruismo beneficiaron a pacientes de unidades médicas como el Centro Médico Adolfo López Mateos, el Instituto Nacional de Pediatría, **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán**, así como del Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM). Con estos actos, el Estado de México se mantiene dentro de los tres primeros lugares a nivel nacional en materia de donación y procuración de órganos, al igual que la Ciudad de México y Aguascalientes. La Secretaría de Salud, a través del Centro Estatal de Trasplantes (Cetraem), fomenta de manera permanente acciones encaminadas a difundir la importancia de donar con fines de trasplante, a fin de abatir la lista de espera en unidades médicas de la entidad, la cual está integrada por 240 personas.

IMSS encabeza quejas en CNDH/El Economista

De acuerdo con la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), desde el 2014, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) es la autoridad con mayor número de señalamientos por incumplimiento en sus funciones. Con base en su informe de labores del 2018, la CNDH expuso que durante el año pasado hubo 2,532 señalamientos contra el IMSS; teniendo el mayor número de quejas por personas agraviadas en el 2017, cuando fue señalado en 2,634 ocasiones; en el 2016 registró 2,074 quejas; en el 2015 fueron 2,185 y en el 2014 se contabilizaron 1,542 quejas. Mientras que en el informe Estrategia de Cooperación, de la Organización Mundial de la Salud, publicado el año pasado, refiere que “históricamente el sistema de salud mexicano muestra una segmentación y fragmentación, lo que representa retos en términos de equidad en el acceso y calidad de los servicios de salud”.

Analiza IMSS servicio en institutos de Salud/Reforma

Tras detectar que los Institutos Nacionales de Salud están subutilizados por las tardes, el IMSS planea comprarles servicios auxiliares de diagnóstico o radioterapia, por ejemplo. Sin embargo, la negociación entre los organismos está atorada porque el proyecto plantea que los recursos obtenidos no se quedarían en los institutos, sino que se canalizarían a la Secretaría de Hacienda, explicó Víctor Hugo Borja, director de prestaciones médicas del IMSS. Tiene que haber un análisis legislativo previo, porque los recursos que nos cobren no se quedarían para ellos, se los llevaría Hacienda, y eso nos les llama mucho la atención, agregó el funcionario. Estaremos listos una vez que el Instituto (**Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición**) encuentre la manera de que las cuotas de recuperación se queden en el propio instituto.